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Personalmangel in KiTas und Schulen 
 
 
 

Sehr geehrte Frau Ausschussvorsitzende van der Most, 
 
 
wie in vielen Teilen der Verwaltung und der Wirtschaft herrscht auch im Bereich der 
Kinderbetreuung und in den Schulen ein großer Fachkräftemangel. Die Klassenrichtzahl in 
den Schulen steigt immer weiter, obwohl eine bildungsgerechte Ausbildung der Kinder so 
kaum noch zu gewährleisten ist. Dazu herrscht eine Raumnot im Schulsektor, die für die 
Zukunft große Herausforderungen mit sich bringen wird. 
 
Währenddessen werden in Wuppertal immer neue Kitas gebaut, obwohl schon die 
bestehenden Einrichtungen nicht voll genutzt werden können, da schon jetzt viel Personal 
fehlt. Deshalb ist es dringend notwendig, mehr Personal zu gewinnen, um die erstklassigen 
Kitas in unserer Stadt auch nutzen zu können, denn theoretisch vorhandene Plätze helfen 
den Eltern nicht weiter.  
 
Um den Handlungsbedarf zu quantifizieren, benötigt die Politik eindeutige Zahlen. 
 
 
Die Freien Wähler im Rat der Stadt Wuppertal erbitten daher die Beantwortung folgender 
Fragen: 
 
 

1. Wie viele Soll-Stellen sind für eine 100%ige Personalausstattung im Bereich der Kitas 

und der Schulen notwendig, und wie viele sind tatsächlich vorhanden? Bitte 

schlüsseln Sie diese Zahlen auch nach Tätigkeitsbereichen auf. 

 

2. Wie viele altersbedingte und anderweitig begründete Abgänge aus dem 

Personalbestand gab es in den vergangenen drei Jahren, und wie viele 

Neueinstellungen stehen diesen gegenüber? 

 



3. Wie viele Ausbildungsplätze im Bereich KiTa sind in Wuppertal vorhanden, und wie 

hoch ist die Belegung? Wie viele Absolventen gibt es im Durchschnitt pro Jahr? 

 

4. Wie viel Zeit benötigt die Stadtverwaltung, um eingehende Bewerbungen in diesen 

Bereichen zu bearbeiten? Wie viele Bewerbungen gab es in den vergangenen drei 

Jahren, und wie viele Absagen wurden erteilt? 

 

5. Welche Gründe lagen für diese Absagen vor? Bitte nennen Sie die häufigsten 

Ablehnungsgründe. 

 

6. Wie viele KiTa-Plätze sind zwar räumlich vorhanden, können aber aufgrund des 

Personalmangels nicht angeboten werden? 

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Henrik Dahlmann 
Ausschussmitglied 
 


	FAuswirkung
	Anlage

